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Verein  für  Fami l iengärten  
Pfäf f ikon ZH 
v f g - p f a e f f i k o n . c h  

 

P r o t o k o l l  d e r  5 7 . G e n e r a l v e r s a m m l u n g  
 

Freitag 21.März 2025 Palme Pfäffikon ZH 
 
1. Apell (Präsenzkontrolle) 
Die Anwesenheit wird gemäss Präsenzliste beim Eingang kontrolliert. 
Alle anwesenden Stimmberechtigten bestätigen mittels Unterschrift ihre Anwesenheit und erhalten einen 
Stimmausweis. 
Anwesend: 93 
Entschuldigt: 25 
Unentschuldigt: 9 (werden mit 50.00 Fr. gebüsst) 
Stimmberechtigte: 65 
Absolutes Mehr: 34 
Der gesamte Vorstand ist anwesend. 
 
2. Begrüssung 
Der Präsident Lucca Rüfenacht begrüsst um 19.05 Uhr die Vereinsmitglieder. 
 
3. Wahl der Stimmenzähler 
Adrian Aeschlimann und Kevin Galle stellen sich als Stimmzähler zur Verfügung und werden einstimmig 
angenommen. 
 
4. Genehmigung des GV-Protokolls 2024 
Das Protokoll der GV vom 24. März 2024 wird einstimmig angenommen. 
 
5. Genehmigung der Traktandenliste 2025 
Die Traktandenliste der Generalversammlung 2025 wird einstimmig angenommen. 
 
6. Jahresbericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht wird von Lucca Rüfenacht vorgetragen. 
 
7. Jahresrechnung 2024 
Die Jahresrechnung 2024 wird von Joël Mesmer präsentiert. Dieses Jahr zeigt sich ein Gewinn welcher 
durch die zweckgebundenen Einmaleinlagen entstanden ist.  
Das Vereinsvermögen per 31.12.2024 beträgt: 47`420.40 Fr.  
 
8. Bericht der Revisoren 
Beatrice Mühlebach präsentiert den Revisorenbericht. Alle Zahlen Stimmen. 
 
9. Vorstandsentschädigung 2024 
Die Vorstandsentschädigung von Total Fr. 2100.00 fürs Jahr 2024 wird einstimmig angenommen. 
 
10. Genehmigung der Jahresrechnung 2024 und des Revisorenberichts 
Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig angenommen. 
Die Jahresrechnung 2024 steht anlässlich der GV beim Kassierer zur Ansicht zur Verfügung. 
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11. Budget 2 Etappe Friedhofszaun 
Lucca Rüfenacht präsentiert die Offerte für die 2 Etappe des Friedhofzauns. 
Die Offerte vom Zaun Team für den Bau beträgt: 15`341.55 Fr.  
Der Abbau und Rückschnitt allfälliger Bepflanzung ist Aufgabe der Friedhofspächter.  
Das Budget wurde durch das Absolute mehr angenommen.  
 
12. Budget 2025 
Das Budget 2025 beträgt: 28630 Fr. dies wird von Joël Mesmer erläutert und durch das absolute 
Mehrangenommen. Das Budget 2025 steht nach der GV beim Kassierer zur Ansicht zur Verfügung 
 
13. Verrechnung Illegale Abfallentsorgung 
Da die illegale Abfallentsorgung in den Arealen stark zugenommen hat, werden die daraus entstehenden 
Entsorgungskosten auf sämtliche Mitglieder des Vereins aufgeteilt und in Zukunft verrechnet.   
Alle Mitglieder werden dazu aufgerufen mitzuhelfen und Beobachtungen umgehend dem Vorstand zu 
melden bzw. die Verursacher direkt anzusprechen damit Sie ihren Abfall selbständig zu entsorgen.  
 
14. Wahlen 
14.1 Wiederwahl Vereinspräsident: Lucca Rüfenacht (Wahl für 1 Jahr) 
Wird einstimmig angenommen. 
14.2.Wiederwahl Vizepräsident: Daniel Joos (Wahl für 2 Jahre) 
Wird einstimmig angenommen 
14.3 Wiederwahl Kassierer- Joël Messmer-(Wahl für 2 Jahr) 
Wird einstimmig angenommen. 
14.4 Wiederwahl Beisitzer: Ernst Jucker (Wahl für 2 Jahre) 
Wird einstimmig angenommen. 
14.5 Revisor: René Wendel (Wahl für 2 Jahre) 
Wird einstimmig angenommen. 
14.6 Neuwahl Aktuarin: Corinne Kaufmann ( Wahl für 1 Jahr)  
Wird einstimmig angenommen 
 
15. Mutationen 
Sämtliche Alt/Neupächter werden aufgelistet. 
Anwesende Neupächter stehen kurz auf und werden im Verein begrüsst. 
 
16. Bestimmung der Arealverantwortlichen 
Pfaffberg: Joël Mesmer 
Friedhof: Daniel Joos 
Seiler 1: Ernst Jucker 
Seiler 2: Lucca Rüfenacht 
 
17. Homepage       vfg-paeffikon.ch 
Joël Mesmer präsentiert die neue Homepage des Vereins. Das Protokoll der Generalversammlung wird 
dort ersichtlich sein .Das Protokoll wird nur noch auf ausdrücklichen Wunsch versenden. Ein 
Kontaktformular sowie sämtliche Vereinsunterlagen  und Informationen stehen dort zur Verfügung.  
 
18. Anträge 
18.1 WC Pfaffberg 
Einige Pächter vom Pfaffberg wünschen sich eine Toilette auf dem Areal. Der Vorstand bitten die 
Pfaffbergpächter eine Arbeitsgruppe zu bilden und diesen Wunsch genauer auszuarbeiten. Für die nächste 
Generalversammlung wird eine genaue Kostenzusammenstellung und ein offizieller Antrag benötig. 
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19. Diverses 
 
19.1 Vereinsgrillabend 
Der Vorstand schlägt vor 1x Jährlich ein Vereinsgrillen zu organisieren. Die Idee wird mit dem absoluten 
mehr (37 Ja Stimmen) angenommen und somit organisiert.  
 
19.2. Häckseldienst/Wiesenboards 
Die Seilerpächter werden erneut ermahnt nur das von der Gemeinde erlaubte Häckselgut ( siehe Aushang) 
auf die Häckselhaufen zu legen. Sollte dies in Zukunft nicht klappen wird der Häckseldienst eingestellt 
werden müssen 
 
Die Seilerpächter welche Ihre Parzelle zur Russiker- und oder Seilerstrasse haben sind dazu verpflichte auch 
die Wiesenboards ausserhalb des Zauns zu unterhalten. Dies beinhalten den Rückschnitt allfälliger  
Bepflanzungen sowie das mähen der Wiese. Unkrautvertilger ist nicht erlaubt, die Böschungen müssen 
bewachsen sein (Wiese) da sonst bei starkem Regen die Erde weggeschwemmt wird. 
(Der Zaun muss zugänglich sein und darf nicht bepflanzt werden.)   
 
19.3 Wasser 
Das Wasser ist nun eingestellt.  
Im Friedhofareal gab es diesbezüglich eine Überschwemmung, weil das Wasser ohne das Wissen des 
Vorstanden durch den Friedhofgärtner eingestellt wurde. Der Vorstand wird diesbezüglich mit dem 
Friedhofgärtner Kontakt aufnehmen das er uns in Zukunft Informiert bzw. dies unterlassen soll 
 
19.4 Parkordnung Seiler 
Vor dem Schopftor beim Seiler 1 ist kein Parkplatz, dort stehende Autos blockieren die Zufahrt zu den 
regulären Parkplätzen 
Da an stark besuchten Wochenenden oft ein Parkplatzmangel besteht wird dazu aufgerufen richtig zu 
Parkieren und nicht 2 Parkplätze zu besetzten. Im äusserten Notfall kann bei der Zufahrt zum Seiler 1 auf 
der Wiese parkiert werden, dies soll aber nicht zur Norm werden und es muss zwingen darauf geachtet 
werden das der Bauer mit seinem Traktor durchkommt. 
 
Die Seilerpächter werden ebenso darauf hingewiesen die Parkplätze Ihres Areals zu benützen und nicht im 
Seiler 2 zu parkieren obwohl der Garten sich im Seiler 1 befindet. 
 
19.5 Danksagungen 
Der Vorstand bedankt sich bei den Mitgliedern welche sich für den Verein und den Unterhalt der Areale 
engagieren.  
 
Ebenso bedankt sich der Vorstand im Namen des Vereins bei Madeleine Joos  für Ihre Amtszeit als Aktuarin 
des Vereins.  
 

 
Die GV endet um:  20.15  mit anschliessendem Apéro        
 
Die nächste Generalversammlung wird im März 2026 stattfinden.  
 

 
Pfäffikon 21.März 2025 
 
Protokollführung: Madeleine Joos 
 


